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神埼市千代田庁舎利活用計画（案）に関する意見募集の結果について 

 

新庁舎への市政機能の集約に伴う千代田庁舎の空きスペースの利活用や運営に関し、必要

な事項を検討するため、市民の代表や有識者を交えた「神埼市千代田庁舎利活用検討委員会」

を設置し、協議・検討を重ねて参りました。 

この検討委員会での検討結果を踏まえた利活用計画（案）を基に、より良い利活用計画の

策定に向け、市民の皆さまからご意見を募集したところ、次のとおりご意見がございました

ので、ご参照ください。 

 

 

１ 意見募集案件：神埼市千代田庁舎利活用計画（案） 

２ 募 集 期 間：平成３１年１月１０日（木）から平成３１年２月１日（金） 

３ 担 当 課：庁舎整備課 

４ 意見提出数：５２件  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料１ 
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＜神埼市千代田庁舎利活用計画（案）についての満足度＞ 

住 所 
大いに 

満 足 
満 足 普 通 やや不満 不 満 無回答 計 

神埼町 3 1 4 3 2 3 16 

千代田町 7 5 0 0 1 0 13 

脊振町 0 1 0 0 0 1 2 

無記入 7 4 1 0 4 5 21 

計 17 11 5 3 7 9 52 
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＜ご意見の内容＞ 

○神埼町 

番号 満足度 ご意見 

１ 普 通 

 千代田庁舎利活用計画（案）中、４項の５つの基本理念を具体的詳細な

説明の提示を！！ 

 次に、６項（２）号 周辺市有施設の利活用について、現利用状況を重

視した利活用策を考慮する必要があるが、市内には、トレーニングセンタ

ー的施設がなく市民の健康づくりによる医療費の削減や相互の融和が図

れる施設として現福祉センターを改造し、トレーニング施設として利活用

を検討しては。市内住民は市内に施設がない事から市外の施設の利用して

いる人も多く見受けられる。 

 佐賀市の塵芥処理場南の健康運動センター等 他市町の施設等の研修

をして下さい。現社協は、庁舎内の一部を利用。 

２ 普 通 

１階について、図書館を広くし、子どもから大人まで、充実した利用が

できるよう、子どもがすごしやすい空間づくり、学生や大人が学習しやす

い部屋や机の設置、あちらこちらにソファーを置き、読書しやすい環境づ

くりをしてほしい。 

また、おはなしの部屋（おはなし会）、クラフトや手芸教室、科学や社

会、文化の教室や調べものコーナーの部屋も希望。（神埼の歴史や偉人、

文化も学習できるように） 

 また、子どもの遊ぶ場や保育ルームがあったら、そこに子どもを預けて、

親は、２階で研修やサークル活動へ行き、親の学習時間もとりたい。２階

は、研修室、サークル活動や趣味講座を受ける部屋を希望。 

３階は、シアタールームを希望。（現在の人気の映画ではなく、心にし

みる感動ドラマや道徳や家庭や社会問題となっている映画、次郎物語など

偉人のビデオ上映を月に１回無料で楽しみたい。） 

子どもから老人まで、いつも行きたくなる、居やすい場所にしたいです。 

３ 無回答 

 今の図書館（支所の）がとても小さいので、大きくなるのは良いと思い

ます。千代田に住んでいる子どもがわざわざ神埼まで借りに行かなくても

いいので、親としてもありがたいし安心です。 

 読み聞かせスペースは畳だといいなぁと思います。赤ちゃんを抱っこし

ながらの（上の子の）読み聞かせは大変です。畳に座らせて、子ども目線

で読んであげることも大切なので。 

 小さい子どもを連れて自由に遊べるスペースは、今の保健センターの中

の子育て支援センターなどがあるので、小学生があそべるスペースができ

るといいなと思います。ボルダリングは多久のあいパレットにもあります

ね。多久の実家に帰省した時は利用しています。小学生は喜んでやってい

ますよ。 



4 
 

４ 不 満 

計画案に対して、 

千代田分室、支所を置いて欲しい。 

 土、日も開館して欲しい。 

 ドリームパークの活動の室も考えて欲しい。（孫がいつもお世話になっ

ています） 

 市民が集える様なカフェ等（軽食）が欲しい。 

 誰もが（障害者を含めて）集える様な場所が欲しい。 

５ 
や や 

不 満 

公民館そして図書館機能が検討されて楽しみにしています。 

次世代を担う子どもから高齢者までが安心して利用できる生涯学習の

場になりそうです。隣接するはんぎーホールの利用者が多いので千代田庁

舎地域を文化ゾーンとして充実されればと願っています。 

１階南側の会議室・三神視聴覚・土地改良区・農政水産課分室を図書館

の閲覧室、学習室そして幼児の集える場所にして頂きたいです。 

図書館のサービスカウンター南側は、事務所だと思いますが、事務室も

必ず設置して下さい。書庫スペースも必要です。千代田の方の多くは、佐

賀市立・県立を利用されています。わざわざ佐賀まで行かなくても神埼で

利用して欲しいと思います。ボルダリングスペース側の閲覧室は、集中力

が欠けそうです。図書館は「まちづくり」「地域活性化」「情報の発信」の

拠点になります。１期・２期工事終了後の利用を楽しみにしています。 

６ 
や や 

不 満 

第１期、２期と整備工事が長きに渡るので、大変難しいと思いました。 

千代田庁舎が図書館として機能することを望んでいますので、平面計画

１階では、遊びの場 憩いの場が不十分と思います。 

九州農政局、行政事務室、おたっしゃ本舗は１階が良いのでしょうが、

土地改良区等や会議室は２階へ移って、図書館の事務室や学習室、幼児室

のような用途になりませんか。隣接のはんぎーホールや保健センターと連

同する文化的施設の充実。現在、保健センターで子育て支援の場所を確保

されていますが、児童館として独立したものを子育て世代は望んでいま

す。土日祝日の利用ができない施設では市民サービスの向上にはつながら

ないと思います。 

７ 
や や

不 満 

 図書館についてですが、千代田の分館があまり活用されていない様に思

います。広さや開館日（土日が閉館している）、対応して下さる職員さん

（専門職でない）などの問題が考えられます。 

はんぎーホールからも近く、文化施設を充実させることは、とてもメリ

ットがあると思います。千代田庁舎の１階を図書館に！ 

 そして、はんぎーホールに来られる人たちからの意見でもありますが、

飲食できるスペースが欲しいと思います。佐賀市立図書館や県立図書館の

イメージです。建物に人が足を運ぶには、そういう関連施設も大切です。 

 コンサートホール、図書館、カフェ、公園・・・という空間を目指すの

はどうでしょう。１度にできなくても何ヶ年計画でいいと思います。（佐

賀市内、近隣市町村）からの人の流れも見込め、活性化にもつながるので

はないでしょうか・・・。 



5 
 

８ 
大いに 

満 足 

ボルダリングの設置は、子どもの健康、体づくりのためにすごく役立つ、

良い案だと思います。ただし、安全面が心配ですので、その部分を考慮し

ていただけたらと思います。 

この利活用計画（案）で、千代田庁舎の有効活用が大いに期待できると

思います。 

９ 無回答 

 佐賀市や吉野ヶ里町みたいに器械体操の用具をおいて運動が出来るス

ペースがほしいです。（神埼にはどうしてないのですか？） 

 これから神埼市の住民の方を元気にする為に、是非必要だと思います。 

 若いうちから運動をしておくと、この先、自分の為と他人に迷惑をかけ

ないで健康になるし、神埼市もお金がかからなくなります。 

 この利活用を計画される方は先見性を見すえて考えてほしいと思いま

す。他の住民の方も神埼に運動する所があれば、必然的に行って、元気に

なれるのにという方も多いです。すみやすく楽しい神埼町にする為、お願

い致します！ 

１０ 
大いに

満 足 
今後も市民の利便性向上に向けた取り組みをお願いします。 

１１ 普 通 
健康増進のためにも運動できるところがあってもよいと思う。（器具、

設備）ボルダリングスペースはよいと思う。 

１２ 普 通 

１階－図書館の他に食堂や自由に食事やお茶をしてくつろぐ場所。神埼

の特産物を紹介したり売る所。 

２階－市民のだれもが学習や講座を受ける部屋（講座、研修室） 

（アバンセや久留米のえーるぴあの様に学生から大人まで、生涯

学習や文化交流活動、趣味講座などが受けれたらいいなと思う。） 

３階－シアタールーム 

   （社会問題になっているＤＶや虐待、いじめ、いのちの大切さ等

のドラマ、セクハラやパワハラ問題、道徳などのビデオ上映時には、

コメディや楽しいビデオや子ども向けの映画等、無料で見たい。） 

１３ 無回答 

利活用計画が半分、整備計画が半分以上の感じ。 

運用についての市民の意見を拝聴し、是非、市民の幸せをつないで頂き

たい。 
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その他ご意見： 無記入 ２件（満足度：大いに満足 １件、満足 １件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１４ 不 満 

図書館のスペースが狭い。読み聞かせの部屋は、通常は子どもたちがゆ

ったりとした気持ちで楽しく本を読めるよう又赤ちゃんを抱いて絵本を

読んであげれるようにして夢のある部屋にしてほしい。名称は「おはなし

のへや」の方がイメージがよい。 

一番重要な図書館の事務室と書庫がないので確保するために行政の部

屋（土地改良やおたっしゃ本舗）は２階に上げて、図書館スペースを広げ

る。 

図書館の正規職員を今年度から配置して下さい。嘱託では限界がある。

今後の図書館づくりをする上で図書館機能を有効且つ活発化のため必ず

必要。今からどのような図書館づくりをするかは、十分検討し図書館に精

通した職員配置が必要。 

中庭の広場の前に学習（閲覧）場所を置くのはおかしい。学習（閲覧）

場所の設置場所の検討と共に書架の配置について上記２つ目の項目を実

施すると共に、一工夫すればできるのでは。会議室を通常は学習室として

使用（申告の時はどこか工夫できないか） 

神埼町と脊振町には公民館があるのに千代田町にはなぜ作らないので

すか？自治公民館の拠点として必要不可欠だと思います。２階の１部屋を

事務室として公民館機能を持たせてほしい。（佐賀市や伊万里市など全国

的にも小学校区毎にある） 
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○千代田町 

番号 満足度 ご意見 

１ 
大いに 

満 足 

 図書館の拡充、２階・３階の公民館機能を備えた計画で、大変良いと思

います。また、将来的には、福祉センター機能全てを千代田庁舎に移すこ

とも想定されているため、賛成です。 

２ 満 足 

現庁舎は建設から２０年以上が経過しており、施設及び設備の老朽化が

懸念されます。今回の計画の中に現況を改修すべきか調査する内容や費用

が含まれているのか、含まれないなら、今後新たな費用が改修の為に必要

となることも想定する必要があると考えます。 

市民の方たちに広く使用してもらえる施設となることから、開館の日にち

（曜日）や時間（夜間）等も検討する必要があると思うが、その検討時期

をいつ行うか、施設の管理に対する考え方を今後考える必要があると思い

ます。 

３ 満 足 

今後、この庁舎を改修した後に、市は、どのような行事やイベントを実

施する予定なのか？など要望や質問が予想されると思います。 

具体的な（映画やパブリックビューイングなど）催しを考えることにな

りそうです。 

市民が自ら考え、自ら活用する姿が一番望ましいのですが。 

４ 不 満 

保健センター機能訓練室のような板張りの広い部屋で、一面は全身うつ

る鏡を配して下さい。（何枚かつなげて）社交ダンスやフラダンス、太極

拳、気功など健康づくりをする団体には、そういう部屋が必要です。くつ

が使用可であること、椅子は常時なくてもよいが、体育館２階のアリーナ

のような長いつくりつけの椅子でもあれば、高齢者はうれしい。福祉セン

ターも古くなっているのでサークル活性化に使ってほしい。 

運動で使わない時は、机やいすを出して会議のできる形としてもよいと

思う。 

図書館は、新しい本が多いのでもっと集客できるはずです。工夫してい

ただきたい。司書さんを配置してください。 

５ 
大いに

満 足 

限られたスペースの中で市民の要望に沿って計画されていることに感

謝します。 

特に、千代田支所の近くにはんぎーホールがあって、相互的に文化の拠

点として、大いに活用して頂くことで、賑わいの創出や活性化に繋がると

思いますので、完成後は、利用促進のためのＰＲに力を入れてもらえれば

と思います。 
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その他ご意見：無記入 ３件（満足度：大いに満足 １件、満足 ２件） 

 

 

 

 

 

○脊振町 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 
大いに

満 足 
地域住民に愛される庁舎になることを願います。 

７ 
大いに

満 足 

説明会で出た質問が利活用計画とは直接関係ないものが多かったが、そ

れでも真摯に回答されていた職員の姿勢に感動しました。これからも頑張

って下さい。 

８ 
大いに

満 足 
 完成を楽しみにしております。 

９ 
大いに

満 足 

公民館としての利用や図書館の拡充まで、千代田の人が使いやすい施設

づくりをお願いします。 

１０ 満 足 
図書館の本については、常に新冊をそろえるなど、住民が行きたくなる

ようにして下さい。 

番号 満足度 ご意見 

１ 無回答 乳幼児が使用しやすいトイレ空間をお願いしたいと思います。 

２ 満 足 

小ホールで、次郎物語や太陽が昇る村等の上映をして、施設とＤＶＤ等

市の所有物を活用してほしい。 

国道からの出入口を、工夫してほしい。 

例）右折で出るときに、橋から来る車がこわいので、出るときは左折専

用とし、右折車はセブンの交差点にする等 
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○無記入 

番号 満足度 ご意見 

１ 満 足 大いに活用いただきたいと思います。 

２ 無回答 

何でも相談室を作ってもらいたい。 

今もこれからも若い方は外に出て働く事が多く、残された老人等、わか

らない事の相談が出来ません。家の事・自分の事・手続き・弁護士・税理

士・行政等々いろんな事。そういうお世話・手続等を教えてもらえる人を

置いてもらいたい。 

特に部屋一階に、防音装置になっている事が大事。 

３ 満 足 

１階部分には、図書館利用者用等の学習スペースが必要との意見もあり

ますが、利用者は子供達だけではないので、申告や会議等で使用する会議

室が１つはあった方が良い。 

２階の会議室（大会議室、各種会議室）は区切るようになっているが、

それぞれに入口があった方が良い。また、各入口に電子掲示板を設置し、

使用状況がわかるようにしてほしい。 

喫茶スペースよりも、コンビニの計画をお願いしたい。 

４ 満 足 

今後、整備後には子どもの来庁が増えると思います。 

大人と一緒のトイレを使えない、未就学児に対して、子どもトイレや男

女トイレに男児用トイレの設置は検討できませんか？ 

難しいのであれば、洋式便器用のフレームを設置するだけでも安全に使

用できると思います。（男の子は、立って用を足したい気持ちもあるよう

なので、小トイレ（今のトイレの枠の高さがどのくらいで、何才頃から安

全安心に使用できるか分かりませんが・・・母親が付き添う場合も多いの

で・・・）の設置があると、子育て中の方、お子さんは安心して使用でき

ると思います。 

５ 普 通 

中庭に設置予定のボルダリングスペースはすばらしいアイデアだと思

った。 

市内には３ヶ所の図書館があるが、蔵書の種類は同一ではなく、違って

いいと思う。各々、特徴ある図書館を目指してほしい。多種の蔵書を希望

する。 

小ホールなども兼ね備える予定とのことなので、市内住民が広く活用で

きるように、あわせて、市内巡回バスを充実させてほしい。 

１階スペースの九州農政局が撤退された後、レストラン、コンビニなど

が入ってくれたらいいなと思う。 

図書館スペースに個々の学習スペースがあればと思う。 

自販機コーナーには軽食が買える自販機の導入も検討してほしい。 
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６ 無回答 
 庁舎３階にサークル室などが配置され、子育て世代の人も利用すると思

う。そのため、１階、２階にある授乳室を３階にも配置してはと思う。 

７ 
大いに

満 足 

市民が利用しやすい計画と感じました。 

長期夏季休暇時など児童・生徒が当施設に集まり、走りまわったり、遊

んだり、談話したりの光景をよく見かけました。 

雨天時を含め、子どもが自由に遊べるスペースも考慮してもらいたいと

思いました。 

８ 不 満 

利活用計画の具体策が見えない。 

大容量の会議室が必要。 

ぜひ、検討を願う。 

９ 
大いに

満 足 
図書館やボルダリングスペース等楽しみです。 

１０ 無回答 

アンケートや聞き取りで出てない市民の思い意向というのもどう反映

させるのか難しい所ではあると思うが、サイレントマイノリティ（役職、

肩書きナシ、声を上げない若い人達）の意見の重さを考えるべし！ 

１１ 不 満 

図書館は週末も開館してほしい。 

図書館には必ず司書を置いてください。 

おはなしのへやは、神埼らしいテーマで部屋の内装を考えてはどうでし

ょうか。 

市民が憩えるようなカフェがほしいです。カフェに寄ったついでに図書

館の利用につながるのではないでしょうか。 

ボルダリングは、管理は大丈夫でしょうか？危ないと思います。中庭の

スペースは、障害者の方も健常者も安心して過ごせる場所にしてほしいで

す。芝生があってベンチがあるだけでも市民が憩えるのではないでしょう

か。 

１２ 無回答 

土、日の開館（図書室） 

専任の司書を置いてもらいたい（図書室） 

ドリームパークの部屋はどうなっているのでしょうか？新庁舎に場所

はあるんですか？ 

ボルダリングのスペースにするなら、安全を確保するために配慮をして

ほしい（人を配置するとか） 

ボルダリングではなく、利用範囲が広がるような使い方を考えてほし

い。 

人が集える目玉になるような、カフェを併設してほしい。 
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その他ご意見：特になし・無記入 ５件（満足度：大いに満足 ４件、満足 １件） 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３ 不 満 

ボルダリングを設置するのであれば、それなりの事を考えておかないと

とても危険だと思います。 

カフェスペースを作ってほしいです。（市民が気軽に立ち寄れる場所） 

図書室に司書を置いてほしい。土、日も開館してほしい。 

子どもがいつもドリームパークを楽しみにしています。これからも長く

続く事を望みます。 

１４ 不 満 

図書室には司書を置いてください。土・日曜日も開館してほしいです。 

ボルダリングは危ないのではないでしょうか。 

カフェを作ってほしい。食事ができるところがあるといい。 

１５ 無回答 

私達（お話会が行っている取組みで使用する専用）の活動スペースを作

ってほしい。 

図書館のスペース（１階全部）を広げてほしい。 

サークルの部屋を作ってほしい。（打ち合わせをしたりするお部屋） 

お話会で使う小道具を置く場所がほしい。 

１６ 
大いに

満 足 

定期的に市民の意見を聞かれ、検討委員会も回数を重ねられ、真摯に千

代田庁舎の利活用を協議検討されていると思います。 

農政局が退居される時には、運営方法を検討することが必要だと思いま

す。 

民間の力などを活用して、イベントの開催や開館時間の延長など、利用

しやすく、にぎわいのある施設にしていただきたいです。 


